令和元年度第2回地域密着型サービス運営委員会会議録

日時:令和2年2月4日(火) 午後8時23分 ~ 午後8時37分

場所:二宮町役場 第1会議室

出席者:地域密着型サービス運営委員会委員:8名

事務局:健康福祉部長・高齢介護課長・介護保険班長・介護保険班員 2 名・地域包括ケアシステム推進班長・地域包括支援センター職員 1 名

1. 議題

- (1) 地域密着型サービスについて
- (2) その他

会議の状況

午後8時23分 開始

会 長 令和元年度第2回地域密着型サービス運営委員会を開催いたします。議題(1)地域密 着型サービスについて、事務局より説明をお願いいたします。

事務局 地域密着型サービス事業者の指定状況についてですが、前回の地域密着型サービス運営委員会以降に変更があった事項についてご報告させていただきます。まず一つ目は休止の事業所で、「二宮喜楽園」です。小規模多機能型居宅介護となりますが、休止の予定期間が令和2年3月31日となり、前回報告した当初の予定期間より延長となりましたので報告させていただきます。休止の理由としては、職員の体制の確保がいまだに困難であるためです。

次に廃止ですが、まずは、「こゆるぎの家」です。恒道会から引き継いで、平成31年1月より豊友会が運営している認知症対応型共同生活介護です。令和元年10月31日に廃止をしており、理由としては株式会社日本アメニティライフ協会という二宮でいうと「花物語にのみや」を運営している法人へ事業譲渡をするために廃止となりました。

次の「にのみやデイサービスともの家」と「にのみやデイサービス杉の子」ですが、同じ事業所が行っていた地域密着型通所介護でしたが、9月30日に2事業所とも廃止し、2つの事業所を統合して10月1日より通常型の、地域密着型ではないデイサービスとして運営を開始しています。

最後に新規の「花物語おおいそ」ですが、こちらは先ほど申し上げた「こゆるぎの家」 を日本アメニティライフ協会が引き継いで、令和元年 11 月 1 日より運営を開始していま す。

ページお捲りいただきまして、更新の事業になります。6年間の指定期間が終了したため、改めて更新を行った事業所です。一つ目の「サロンディニ宮」は地域密着型通所介護で、二つ目の「デイサービスぽっかぽか」は小田原にある地域密着型通所介護です。三つ目の「グループホームはなの里」は中井町にある認知症対応型共同生活介護で、四つ目の「デイサービスセンター丸太の家」は同じく中井町にある認知症対応型通所介護です。

地域密着型サービスに係る指定同意の状況についてです。まずは、他市町村施設を使っている利用同意ですが、合計としては 11 名の方が他市町村の同意をもらって施設を利用しています。増減についてですが、「丸太の家」の 5 名減ですが、利用者の施設の入所や他のサービスへの移行のためです。「グループホームはなの里」の 2 名減ですが、入居されている方が二宮から転出したことによる減です。

次の町内施設の利用同意ですが、合計としては 4 名の方が二宮の施設を利用されています。「花物語にのみや」の 2 名減ですが、小田原市と大磯町の方が入院等されたため、現在は二宮町民のみの利用となっております。「サロンデイ二宮」の 1 名増ですが、大磯町の方が利用されておりますが、希望されているサービスが大磯町になかったため、利

用となっております。

最後に「二宮喜楽園」の入所状況については、令和元年 12 月 31 日時点ですが、定員 27 名のうち、入居者は 22 名となっておりまして、要介護 2 の 1 名は特例入所となって おります。

説明は以上となりますが、本日は「二宮喜楽園」の施設長がいらしておりますので、休 止中である小規模多機能型居宅介護の人員募集の状況ですとか、今後の取組方針などに ついて補足説明をお話しいただければと思いますので、よろしくお願いいたします。

委員 二宮喜楽園の小規模多機能型居宅介護が休止となっており、ご迷惑おかけして申し訳ありません。特養の方の職員は足りているが、小規模の方が不足しており、職安をはじめインターネット媒体などで職員募集を行っています。また、派遣などもあたって、人員を補充しているところです。昨年の8,9月で多くの職員が辞めてしまい、補充で必死になっているところです。現状、二宮喜楽園は常勤職員が5名、非常勤職員が22名となっており、この非常勤の方は、小規模多機能型居宅介護の職員だった方も含まれており、現在は特養で働いてもらっているので、あと常勤の方が数名集まれば、再開できる状況にあります。また、大磯喜楽園と連携して外国人の実習生の受け入れも3月から行い、それが充実したら、そちらの職員を二宮に戻すなど、いろいろな方法で人員確保に努めていますが、もうしばらくは再開できない状況です。

事務局 どうもありがとうございました。

- 会 長 事務局から資料の説明がありましたが、委員の皆様ご意見等ございますでしょうか。
- 会 長 介護職員がどこの施設も不足していて、外国人を雇われてきているが、喜楽園はどち らの方が来られるのか。
- 委員 ベトナムの方です。事業所がオープンして3年経過しないと受け入れができないが、 喜楽園は前の事業所が破産し引き継いでから1年だったので、個別相談をした結果、前 から事業を行っていたということにしてもらい、入れてもらうこととなった。
- 委員 職員については社協のヘルパーステーションも人が来ないため、悩んでいるところがある。外国人の方が来るという目途が立っているみたいだが、3月31日までに配置して再開することはできないのか。
- 委員 難しい。即、戦力になるわけではないので。今も大磯喜楽園より常勤 2 名を補充していて、それ以上の補充となると、今度は大磯喜楽園が厳しくなる。
- 会 長 日本語検定などの兼ね合いもあるのか。

- 委員 そうですね。今回来られる方は4級で、意思表示とかも難しいぐらいです。3級をとっていれば、日本語がだいたい通じるぐらいになります。
- 委 員 小規模を利用されていた方はどうなっているのか。
- 委員 他の事業所を利用している。
- 委員 再開したら戻ってくるのか。
- 委員 その辺は状況を見てとなる。
- 委員 休止状態が長くなった場合どうなるのかなと思って。
- 委員 現在は、在宅でデイサービスに行ったり、入所されたりといった方がいる。
- 委員 資料にある3月31日までの休止からの再開は厳しいのか。
- 委員 今のところ難しい。
- 委員 厳しい状況というのはお察ししているのですが、小規模多機能型居宅介護があるとないとでは、サービスの受け皿として変わってくると思う。町として、公募とかを考えているのか。
- 事務局 公募して最短でどれくらいでできるかがポイントになると思います。最短でできた時期に、二宮喜楽園が再開となった場合は、新しくできた場所が定員に届かず採算が取れなくなってしまいます。ぎりぎりまで二宮喜楽園には、人員補充を頑張ってもらいたいと思います。なかなか職員の応募がないとは思うが、ハローワークで合同説明会をやっていて、一度見学をしたところ、介護施設で働きたいという方も来てらっしゃるので、そちらに手上げして参加をしてもらい人員補充の強化を図ってもらいたいです。
- 会 長 二宮町としての事業所の定員や割合があるのか。喜楽園が再開した時に、他の事業所 があってはいけないのか。
- 委 員 計画上には小規模多機能型居宅介護の月別の利用者数は記載がある。ただし入所施設 ではないため、新たに作ることは可能だと思う。
- 会 長 人員補充など大変だと思うが、よろしくお願いいたします。

会 長 続きまして、議題(2) その他について何かありますでしょうか。

事務局 事務局からは特にありません。

会 長 全ての議題が終了しましたが、事務局から何かありますか。

事務局 長時間にわたり、また、夜遅い時間までご協力いただきありがとうございました。また、来年度も引き続き会議を開催いたしますので、よろしくお願いいたします。日程が決まりましたら、ご連絡いたします。

午後8時37分閉会